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赠予的一个唐氏综合
症孩子

住在西班牙列利达省的Anna
Oromi說：「我感到很幸运而
且我想尽力把握此机会做得更
多。」

2007年2月4日

三年前的一月九日，圣施礼华的诞生
纪念日，你得到你的首名儿子。

其实，在马克之前，我还有一次不顺
利的怀孕。由於这次流產，我们全家



人很多时向圣施礼华祈求，希望有一
个小婴儿。我们敬礼这位具圣德的司
铎，而且想如他所說般把我们的家变
得「明朗和愉快」。而我们为马克的
到来感谢天主，正是在一月九日的那
天。

这不是你和你丈夫收到的唯一礼物。

确实不是。马克之后，还有艾历的到
来，而他是我们真正的礼物。在我第
三次怀孕的初期，医生们已经告诉我
们这个孩子很可能会有唐氏综合症和
心臟的毛病。

你们有何反应？

当时，我们还沒有準备好接受这消
息。我们应该怎樣做才好？我的丈夫
和我常为此而祈祷。我们各自向天主
诉說这件乍看来是不幸的事。但在天
主的临在中，人往往能看得清晰。

我们从未考虑过放棄艾历。我不断地
祈求天主的旨意得以承行及祂会帮助



我有慷慨的精神。同时，我祈求助佑
使我能就医生们的建议作出正确的決
定。而最重要的是艾历将会出生。

你为甚麼会祈祷？反叛的情绪不是会
来得更自然吗？

祈祷帮助我平靜地去面对每一天，不
去为将来的问题忧虑，而且去做每刻
应做的事。这是我从主业会的创办人
那里学到的：在面对困难的处境时，
要走到天主前请教祂应怎樣做。

我也寻求欧华路主教的代祷，他是圣
施礼华的第一位继任人，我们对他有
作特別的敬礼。我请求他们的帮助，
而他们也时刻与我很接近。他确实地
帮助我得到勇德去面对这些境遇。

那麼艾历就在去年九月五日出生，从
那时起我沒有停止过感谢天主。

是否每个人都能理解你们的決定？



不幸地，这決定在近年来並非普遍。
要避免问题的简单方法是进行堕胎 –
他们使堕胎变得很轻易。至於我们，
当我们告诉我的妇產科医生我们想生
下这孩子，她很高兴，因为她知道这
孩子将会临到一个会欢迎他的家中。

人们常常会向我们說：「你们把这唐
氏综合症的孩子带来真勇敢。」然
而，这並非是否有勇气的问题：每个
孩子的尊严比他的特征更重要。你不
能如照菜单鲇菜般选择孩子！你只因
他之所是去接受和爱他。我的丈夫說
艾历将会有为他之所是而爱他的朋
友，而我的想法与他一致。

我並非唯一一个认为艾历是一份赠予
给我们的礼物这想法的人。那位帮忙
我处理家务工作的年轻女士向他的丈
夫提到我有一本题名为「与天主交
谈」的书（我是在祈祷时閱读它
的）。他的丈夫便說：「这就是他们
得到这孩子的原因，因为这孩子是天
主的赠予。」



那麼你不是无奈地接受他？

不是！我真的认为生命是一件伟大的
事。我有这想法並非如有些人告诉我
般是因为我有某种宗教信仰。信仰会
有帮助，这是基本的，但对生命的热
爱卻有着我们应该共享的普遍性。

我感到非常幸运而且我想尽力把握此
机会做得更多。我从艾历处学到很
多。事实告诉我有唐氏综合症的孩子
是很特別的，充满了生气。他拥有特
別的微笑。

我认为这是个与很多人交谈的机会。

从唐氏综合症小组中有人告诉我：
「別人看到你有一个这樣的孩子往往
不知应怎樣反应。所以最佳的策略是
採取主动。」

这便是我所做的方法。当我遇到不知
情的人时，我会介绍艾历给他们，告
诉他们他是个有唐氏综合症的孩子，
而且在他出生前我们便已知悉这情



況。这樣能让我跟很多人打开话题去
反省这个与每个人的生命权利有关的
重要课题。而且从唐氏综合症家长小
组中，我认识了很多很棒的人，他们
的无私奉献和喜乐令我很感动。

在我的饭厅里有一本美丽的书，是来
自其中一个小组的，当中充满了见
证。其中一篇是有关一个唐氏综合症
的孩子怎樣感谢他的父母把他生下
来，他告诉他们这樣做並非惩罰，及
他会以许多的爱去回报他们。閱读这
些文字真的让我非常感动。
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